

Понятие производства по дисциплинарным делам и его место в структуре административного процесса

Лещина Эдуард Леонидович,

доцент кафедры теории государства и права, конституционного и административного права

Южно-Уральского государственного университета (Национальный исследовательский университет)

кандидат юридических наук, доцент

454080, г. Челябинск, ул. Коммуны, д. 149

E-mail: leshina74@mail.ru

В статье рассматриваются существующие подходы к определению понятия производства по дисциплинарным делам. Отмечается, что среди специалистов сложились две основные точки зрения на правовую природу дисциплинарного производства: 1) оно выступает правоохранительным (административно-юрисдикционным) производством, входящим в структуру административного процесса, 2) оно не входит в структуру административного процесса, относится к материальному административному праву и является формой административно-охранительной деятельности органов публичной администрации. Характеризуются понятие и признаки административно-юрисдикционного производства, основные элементы процессуальной формы производства по дисциплинарным делам, и на этой основе определяются характерные особенности производства по дисциплинарным делам государственных служащих Российской Федерации, его цели и задачи. В заключение предлагается авторское определение производства по дисциплинарным делам.

Ключевые слова: административный процесс, административное производство, административная юрисдикция, административно-процессуальная форма, государственная служба, дисциплинарное принуждение, дисциплинарный проступок, производство по дисциплинарным делам.

The Concept of Disciplinary Case Proceedings and Its Place in the Structure of an Administrative Procedure

Leschina Eduard L.

Associate Professor of the Department of Theory of State and Law, Constitutional and Administrative Law

of the South Ural State University (National Research University)

PhD (Law), Associate Professor

The article considers the existing approaches to the definition of the concept of proceedings in disciplinary cases. It is noted that among specialists there are two main points of view on the legal nature of disciplinary proceedings: 1) it acts as a law enforcement (administrative-jurisdictional) production, which is part of the structure of the administrative process, and 2) it is not included in the structure of the administrative process, refers to the material administrative law and is a form of administrative-protective activity of public administration bodies. The concept and signs of administrative and jurisdictional activity, the main elements of the procedural form of proceedings in disciplinary cases are characterized, and on this basis the characteristic features of proceedings in disciplinary cases of civil servants of the Russian Federation, its goals and objectives are determined. In conclusion, the author's definition of proceedings in disciplinary cases is proposed.

Keywords: administrative process, administrative proceedings, administrative jurisdiction, administrative-procedural form, public service, disciplinary coercion, disciplinary offense, proceedings in disciplinary cases.